

Nouvelles locales du lundi 09 mars 2015

@rib News, 09/03/2015 | Politique - Aprés son évasion de la prison centrale de Mpimba, l'ancien homme fort du parti CNDD-FDD est sorti de son silence. En effet, dans une interview accordée en Swahili, Hussein Radjabu affirme que le président Nkurunziza a mis en place le Conseil des sages au sein de ce parti qui l'aide à mal gérer la Nation. Il affirme que depuis sa mise en place, même s'il est contre les statuts de ce parti, le Conseil des sages est mis, en complicité avec Pierre Nkurunziza, à opprimer les membres de ce parti. Il voit qu'après son emprisonnement et la fuite du député Manassé Nzobonimpa, le parti est resté comme un enfant orphelin.

Il ajoute que les choses ne se sont pas arrangées par là puisque d'autres maux se sont ajoutés à la misère de la population comme la corruption, la pauvreté, la mauvaise gouvernance politique et économique, les massacres et autres. Il remercie ses anciens compagnons de lutte qui ont aidé pour qu'il quitte la prison centrale de Mpimba et arrive à destination sain et sauf. [rtr/isanganiro/rpa/bonesha] - Après la publication d'un message de la Conférence épiscopale du Burundi sur le mandat présidentiel invitant le président Nkurunziza à ne pas dépasser les deux mandats lui reconnus par la Constitution et l'Accord d'Arusha, la présidence de la République a tenu à réagir. En effet, lors d'une conférence de presse animée ce lundi, le conseiller du président chargé de l'information fait savoir que ce message a été bien accueilli par le président de la République. Selon Willy Nyamitwe, ces évènements ont conseillé comme ils le font chaque fois qu'il y a une situation qui nécessite des conseils. Il précise que ces conseils sont conformes à ce que le gouvernement désire sur cette question à savoir le respect de la Constitution, ce à quoi il doit se tenir. Il trouve que cela va de soi pour chaque personne qui aime son pays et encourage même les Burundais à faire une telle chose. Il reconnaît l'utilité de tels conseils mais rappelle que ce n'est pas seulement et surtout l'Accord d'Arusha qui a amené la paix au Burundi mais aussi eu l'Accord global de cessez-le-feu que l'ancien mouvement rebelle le CNDD-FDD a signé avec le gouvernement en 2003. Selon lui, tous ces textes doivent être respectés. Selon les observateurs, cela paraît illogique puisque chaque fois que le président évoque ce texte, il ne parvient pas à montrer son rapport avec la question des mandats présidentiels. Selon eux, il s'agit d'une manière de montrer ou de rappeler que le CNDD-FDD n'a pas signé l'Accord d'Arusha et que donc il n'est pas tenu. [rpa/bonesha/rtnb/rtr/isanganiro] | Sociétés - La RANAC Dushayure Uburundi trouve que le président de la CNTB devrait rendre son tablier dans les meilleurs délais. Selon un des porte-paroles de cette coalition des partis politiques de l'opposition, Monseigneur Sapiro Bambonanire est engagé dans une voie de stabilisation de la sécurité entre les rapatriés et les résidents. Tatien Sibomana qu'il se considère comme la seule personne nommé à un poste quelconque par le président de la République et ne peut donc dire qu'il travaille parfaitement ; ce qui n'est pas du tout vrai. Il demande aux parlementaires de se lever pour exiger sa destitution si le président a échoué pour le remettre dans la mesure où son travail est de nature à semer l'insécurité dans le pays. Il trouve par ailleurs que le gouverneur de la province Makamba peut même porter plainte contre le président de la CNTB qui tient actuellement des propos déplacés à son encontre. [bonesha/rtr/isanganiro/rpa] - La ligue des droits de l'homme ITEKA estime que le gouverneur de province a le plein droit de suspendre les travaux d'un quelconque service dans sa province dont l'exercice est de nature à perturber la paix et la sécurité des citoyens. Selon le président de cette association de la société civile burundaise, le gouverneur n'a même pas besoin de l'avis qui que ce soit pour prendre une telle mesure puisqu'il est le représentant du président de la République dans sa province. Il estime par ailleurs que le représentant du président de la République ne peut pas être aussi mal traité par un président d'une commission. Anshere Nikoyagize demande au président de la République de sortir de son silence et de tranquilliser la population de la province de Makamba sur ces agissements et surtout dans cette période où nous nous approchons des élections. [rpa/bonesha] | Sécurité - Un groupe armé de fusils et de gourdins a attaqué ce dimanche soir une position militaire à la 9ème transversale de la commune Gihanga en province de Bubanza. Selon des informations sur place, ce groupe était composé de plus de 20 personnes et a attaqué vers 18h du soir et des coups de feu ont été entendus pendant plus de 30 minutes. Le bilan a été de trois personnes tuées et le porte-parole du groupe armé a précisé qu'il n'y a eu aucun dégât dans les rangs des forces de sécurité burundaises. Pour Nzabampema qui ont revendiqué cette attaque ont fait savoir qu'ils ont tué deux soldats du gouvernement. Jean Félix Ntahnkuriye précise pourtant qu'ils ont perdu un combattant. Selon des sources sur place, un militaire burundais et deux combattants du FNL ont été tués. Après l'attaque, le groupe est replié vers la RD Congo où il est venu. [isanganiro/rpa/bonesha/rtnb/rtr] - Un homme et de sa femme ont été tués ce dimanche dans la nuit par une explosion d'une grenade sur la colline Ndera de la commune Murwi en province de Cibitoke. Selon des sources sur place, ce couple a été tué par des individus non identifiés qui ont lancé cette grenade à travers la fenêtre de leur chambre à coucher. La population des alentours a fait savoir que ce couple était sur une liste des personnes accusées de sorcellerie et qui devraient être exécutées. Les mêmes sources précisent que les administratifs à la base étaient au courant de cette liste et n'ont pu rien faire pour prévenir le coup. D'autre part, l'administration affirme qu'il y a eu des conflits fonciers. [rpa]